



Verein der Freunde des Lise-Meitner-Gymnasiums Grenzach-Wyhlen e.V.

Kurzbericht Aktivitäten 2014

Dank des Engagements eines stetig wachsenden Kreises von Aktiven und den Beiträgen unserer Mitglieder konnten wir uns auch 2014 mit verschiedenen Projekten in das Schulleben am LMG einbringen.

Hiermit möchten wir Ihnen die Aktivitäten vorstellen:

- Im Februar fand die letztjährige **Ausbildungsbörse** statt. Von Jahr zu Jahr wächst sowohl die Aussteller- als auch die Besucherzahl. Über 50 Firmen nahmen an der Veranstaltung teil, die gemeinsam mit dem Freundeskreis der Realschule organisiert wurde. Bei Schülern, Eltern und Veranstaltern fand die Ausbildungsbörse wieder großen Anklang. Unternehmen berichteten uns, dass bereits Zusagen für Praktikumsplätze vor Ort gemacht werden konnten und erste kleine Bewerbungsgespräche geführt wurden.
- Damit bei Aufführungen in der Schule eine flexible und vielseitig einsetzbare **Lichttechnik** zur Verfügung steht, haben wir uns entschlossen, die Anschaffung für zwei entsprechende Scheinwerfer zu finanzieren. Eingesetzt werden können diese zum Beispiel bei Auftritten der Big Band, den LMG-Singers und demnächst beim LMG-Musical.
- Im Rahmen eines landesweit vernetzten **Jugendfilmprojektes** konnte Herr Brudy mit 15 Schülern überwiegend aus den 10. Klassen sowie den Jahrgangsstufen 1 und 2 ein professionelles Video mit dem Titel „Gar nicht so blöd“ erstellen. Die Kosten hierfür hat der Verein der Freunde des LMG übernommen. Anlässlich des Schulfestes kurz vor den Sommerferien konnte dann der Film einem begeisterten Publikum vorgeführt werden.
- Wir haben die Anschaffung eines **mobilen Sanitätskastens** ermöglicht, der auch für Schülerturniere, wie z. Bsp. für „Jugend trainiert für Olympia“ oder Basketballturniere, außerhalb mitgenommen werden kann.
- Mitte Mai machte das **Science Mobil** (Science Center Rust) am LMG Station. An der interaktiven Quiz-Show zum Thema Luft beteiligten sich die 8. Klassen. Ziel war es, Jugendliche für die Naturwissenschaften und Technik zu gewinnen, was an diesem Vormittag sicherlich gelungen ist. Der finanzielle Eigenanteil der Schule wurde von unserem Verein getragen.





Verein der Freunde des Lise-Meitner-Gymnasiums Grenzach-Wyhlen e.V.

- Anlässlich der diesjährigen Projekttag erhielten wir die Anfrage einer Lehrerin für einen **Slam Poetry-Workshop**. Hier haben wir einen Teil der Kosten übernommen und konnten dann das spannende Ergebnis am diesjährigen Schulfest bestaunen.
- Der 8. **Swim & Run** im Grenzach-Wyhlener Freibad fand am 4. Juli statt. Hier organisierten wir einen Kuchen-, Getränke- und Würstchenverkauf, der Nettoerlös kam wie immer dem Verein zu Gute. Ebenfalls akquirierten wir Sponsoren für die Finisher-Shirts sowie für die Sportbeutel und ließen diese bedrucken. Zusätzlich war es uns möglich einige Kleinigkeiten für die Schüler in die Sportbeutel zu geben. Die Shirts und Sportbeutel sind sehr beliebt bei den Finishern und werden auch lange nach dem Event noch gerne getragen. Gestartet sind 520 Schüler, auch bei den Schweizer Schulen findet unsere Veranstaltung großen Anklang.
- Der Verein der Freunde übergab wie auch in den Jahren zuvor bei der Preisverleihung an Abiturienten den **Buchpreis** für besonderes Engagement. Ebenfalls übernimmt er die Kosten für andere Buchpreise soweit dafür keine Sponsoren gewonnen werden können.
- Für die **Schülermentoren** haben wir auch 2014 einen Zuschuss für die Ausbildungskosten übernommen.
- Am Donnerstag, den 9. Oktober fand zum 5. Mal die **Informationsveranstaltung Studium und Beruf** im Rahmen unserer Veranstaltungsreihe „Wege zum Beruf“ statt. Eingeladen wurden die Schüler der 9. und 10. Klassen sowie der Jahrgangsstufen 1 und 2, die in überraschend großer Zahl auch kamen. An diesem Informationsabend stellten sich wieder ganz unterschiedliche Referenten aus verschiedenen Berufen vor und konnten den Schülern mit dieser Auswahl Impulse für die Entscheidungsfindung geben.
- Der Neigungskurs der Kursstufe 1 und der Musikkurs der Kursstufe 2 werden im Dezember die Oper am Nationaltheater Mannheim besuchen. Grund ist das diesjährige **Sternthema „Die Zauberflöte“**. Der Verein der Freunde des LMG übernimmt hierfür die Eintrittskosten.
- Im Rahmen des Erdkundeunterrichts wurde ein **Projekttag zum Thema Megastädte** für die 12. Klassen organisiert. Die behandelnden Themen vereinten Aspekte aus dem Erdkunde- sowie dem Gemeinschaftskundeunterricht, zudem wurde das fächerübergreifende Unterrichten gestärkt. Wir unterstützten diese Veranstaltung indem wir den Unkostenbeitrag für vier externe Trainer/innen aus Freiburg übernommen haben.





Verein der Freunde des Lise-Meitner-Gymnasiums Grenzach-Wyhlen e.V.

- Für die Schüler der zehnten Klassen hat ein **Assessment** mit sechs Vertretern der Firma Roche aus Grenzach stattgefunden. Da die Referenten unentgeltlich arbeiten hat unser Verein als Dankeschön für diese wichtige Unterstützung die Kosten für eine kleine Aufmerksamkeit übernommen.

Bereits realisierte Projekte im Jahr 2015:

- Sehr viel Interesse weckt ein besonderes Angebot für die 6. Klassen: in der Schule finden momentan mehrere **Tastaturschreibkurse** statt, der Verein der Freunde des LMG hat diese organisiert und übernimmt hier jeweils die Hälfte der Kurskosten, unabhängig einer Mitgliedschaft im Verein.
- Wie bereits in den letzten Jahren haben wir auch dieses Jahr wieder die Fachschaft Deutsch (Kursstufe 2) bei der Finanzierung einer Theatervorstellung unterstützt. Das **Theater „mobile Spiele“** aus Karlsruhe war im Januar 2015 mit einer abiturrelevanten Aufführung an unserer Schule zu Gast.

Geplante Projekte im Jahr 2015

- An den Kosten für das **SMV-Wochenende**, das erstmals zusammen mit den SMV-Schülern der Realschule stattfand, werden wir uns ebenfalls beteiligen. Das Wochenende wurde genutzt um gemeinsame Projekte und Veranstaltungen zu planen und zu organisieren.
- Am Samstag, den 28. Februar findet die diesjährige **Ausbildungsbörse** zum 7. Mal statt. Wie bereits in den Jahren zuvor wird diese in Zusammenarbeit mit dem Freundeskreis der Realschule organisiert. Es werden etwa 50 Aussteller vertreten sein, Schüler sowie deren Eltern und Lehrer können sich über rund 140 Ausbildungsmöglichkeiten persönlich informieren.
- Der **9. Swim & Run** wird am 26. Juni stattfinden. Der Verein der Freunde übernimmt hier die Sponsorensuche für T-Shirts und Turnbeutel, bestellt diese und lässt sie bedrucken. Wie gewohnt werden wir auch wieder den Verkaufsstand für Würstchen, Kuchen und Getränke organisieren.
- Ebenfalls in Planung ist unser **Hochschulinfoabend**, der voraussichtlich Ende Oktober / Anfang November im Schulzentrum stattfinden wird. Mit dabei sein werden Studienberater der DHBW Lörrach, der Fachhochschule Nordwestschweiz, der Uni Basel und der Uni Freiburg.





Verein der Freunde des Lise-Meitner-Gymnasiums Grenzach-Wyhlen e.V.

- Am Elternsprechtag (4. März) planen wir eine **Vorstellung unseres Vereins** und freuen uns über alle Eltern, Lehrer, Schüler und andere Interessierte, die sich näher mit unseren Projekten befassen möchten, neue Ideen haben und/oder sich aktiv mit einbringen möchten. Sie finden uns im Eingangsbereich der Schule.
- Wie Sie aus beiliegender Einladung entnehmen können, findet unsere diesjährige **Mitgliederversammlung** am Donnerstag, den 12. März um 20.00 Uhr in der Mensa im Schulzentrum statt. Anlässlich unseres 25jährigen Jubiläums möchten wir alle Interessierten an diesem Abend einladen unseren Verein und unsere Aktivitäten kennenzulernen.

Konnten wir Sie neugierig machen?

Jeder Verein ist nur so gut wie seine Mitglieder!

In diesem Sinne verbleiben wir

mit freundlichen Grüßen

Der Vorstand des Vereins der Freunde des LMG Grenzach-Wyhlen e.V.

Grenzach-Wyhlen, 28.02.2015

